

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

zum/zur	Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
F0251/20 <b>Fraktion GRÜNE/future!</b>	FB 42	S0424/20	18.11.2020
Bezeichnung	Denkmal in der Stadthalle		
Verteiler	Tag		
Der Oberbürgermeister	01.12.2020		

*Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,*

*In der Stadthalle befindet sich eine 1983 vom Bildhauer Volker Beier geschaffene Plastik, die an eine Thälmann-Rede in der Stadthalle im Jahr 1932 erinnert.*

*Die Plastik wird im 1990 vom späteren Ehrenbürger Heinz Gerling herausgegebenen Buch zu den Denkmälern der Stadt als Denkmal aufgeführt. Auch in der aktuellen Broschüre „Hinter den Kulissen“ wird sie gewürdigt.*

*Der Umgang mit dem Denkmal im Zuge des derzeitigen Umbaus der Stadthalle scheint offen. Auch wenn es sich bei dem Objekt durchaus um ein schwieriges Denkmal handelt, sollte eine Zerstörung des Denkmals und eine angemessene zukünftige Präsentation, sei es in der Stadthalle oder einem musealen Umfeld sinnvoll sein.*

*Vor diesem Hintergrund bitte ich um die Beantwortung folgender Fragen:*

- 1. Ist eine Sicherung des Denkmals im Zuge der Baumaßnahmen beabsichtigt? Wenn nein, wieso nicht?*
- 2. Gibt es Pläne/Ideen für eine zukünftige Aufstellung/Präsentation oder zumindest Aufbewahrung des Denkmals?*

*Um ausführliche schriftliche Beantwortung wird gebeten.*

*Olaf Meister  
Fraktionsvorsitzender*

### Zur Anfrage nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung:

Das Denkmal zum Gedenken an die Rede Ernst Thälmanns im Jahr 1932 in der Stadthalle wird nach der Bergung im Depot des Technikmuseums aufbewahrt mit dem Ziel, es im Rahmen der Neukonzeption des Technikmuseums künftig in dessen Dauerausstellung zu präsentieren. Auf dem Gelände des Technikmuseums steht bereits ein Thälmann-Denkmal aus den 1980er Jahren. Bisher fehlende Teile dieses Denkmals werden bald durch kürzlich entdeckte Bestände des ehemaligen SKET-Archives ergänzt. Das Technikmuseum beabsichtigt, ausgehend von der Umbenennung des ehemaligen Krupp-Gruson-Werkes in „Schwermaschinenbaukombinat Ernst Thälmann“, eine Ausstellungseinheit zur Figur Thälmanns und dem Mythos, der sie umgibt, einzurichten. In diesem Zusammenhang soll dann auch das Denkmal der Stadthalle wieder aufgestellt und angemessen historisch-kritisch eingeordnet werden.

Stieler-Hinz